

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las maniobras navales

35 unidades.--6.000 hombres

Prometen ser muy interesantes las próximas maniobras navales que, como saben nuestros lectores, por disposición de nuestro Gobierno han de efectuarse en aguas del Mediterráneo del 15 de Septiembre al primero de Noviembre. A la vez son prometedoras de muchas y grades enseñanzas técnicas para nuestros marinos.

Actualmente nos dicen se halla casi dispuesta la Escuadra española que ha de tomar parte en dichas maniobras.

Todos los buques han sido debidamente preparados, con toda clase de abastecimientos para un mes y medio.

La flota estará compuesta de un total de 35 unidades, con una tripulación de 6.000 hombres. De ella formarán parte los acorazados «Jaime I» y «Alfonso XIII», los cruceros «Príncipe Alfonso», «Méndez Núñez», «Almirante Cervera», «Blas de Lezo» y «Extremadura»; la flotilla de destructores «Alsedo», «Lazaga», «Velasco» y «Sánchez Barcáiztegui» que regresará de su actual viaje por el extranjero los nuevos destructores «Almirante Ferrándiz» y «José Luis Díez»; una división de torpederos y de submarinos y el buque portaaviones «Dédalo» con algunos hidro.

El desarrollo de los supuestos tácticos será algo semejante a los que se efectuaron en el pasado año, ya que se celebrarán en el mismo lugar.

Una división de la Escuadra desembarcará en la isla de Ibiza, simulando apoderarse de la misma. Luego un convoy marítimo de submarinos, protegidos por dos acorazados, simulará un ataque a los ocupantes, intentando desembarcar en la isla para reconquistarla.

En este espacio de tiempo habrá un interesante simulacro de ataque naval.

Las dos divisiones de la Escuadra; serán mandadas por sendos almirantes y, como ya se ha dicho, el árbitro general de todas las maniobras y operaciones acompañado del Ministro de Marina contralmirante señor García de los Reyes, presenciará las maniobras desde la cubierta del acorazado «Jaime I».

Toda la flota estará reunida en nuestro hermoso puerto en la mañana del domingo 15 de Septiembre para emprender la marcha y comenzar las operaciones.

Para Cartagena constituirá un gran acontecimiento la salida de la Escuadra, ya que un inmenso gentío acudiría a los muelles y rompeolas para presenciar el bello espectáculo.

don José González y su distinguida esposa doña Juana González y el director del Banco de España don José Gómez y su esposa doña Brígida Nieto.

ENFERMOS

Se halla gravemente enferma la distinguida señorita Miquita Martínez Romero, huérfana del general Martínez Fráncsch.

—Se encuentra enferma doña Dolores Romera, esposa de nuestro compañero en la prensa don Rafael Paragón.

Necrología

Anoche a las diez tuvo un triste desenlace la gravísima y rápida enfermedad que tenía postrada en cama y casi inerte a la bondadosa señorita Josefina de Murcia y Saas de Andino, entregando su alma a Dios, confortada con los Auxilios espirituales de nuestra Religión.

Su muerte ha sido muy sentida, pues la finada pertenecía a una distinguida familia cartagenera y era muy estimada por su acendrada piedad y muchas virtudes. Contaba 49 años de edad.

Esta tarde a las seis se ha verificado el acto del sepelio, seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, habiendo sido trasladado su cadáver desde de la casa mortuoria en el barrio de Los Dolores al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, donde ha recibido cristiana sepultura.

Descanse en paz su alma y reciba toda su familia, muy especialmente su apenadísima hermana doña Concha, nuestro más sentido pésame, pidiendo al Cielo le conceda la resignación y el consuelo necesarios para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

Telegrama Oficial

(Día 29 a las 10).—Ayer mañana una sección de los Exploradores cartageneros visitó la famosa fábrica de automóviles «Hispano-Suiza» cuyos ingenieros les dieron amplias explicaciones y obsequiaron con artísticos objetos de propaganda.

Otra sección estuvo en el Pabellón del mapa de España en relieve, siendo recibidos por don Luis Benítez, Comandante de Infantería que realizó en Cartagena, que pronunció un bello discurso de bienvenida al que contestó por los Exploradores el Consejero don Feliciano Sánchez.

Los muchachos fueron muy agasajados y recibieron unos originales botones de solapa, evocadores del grandioso mapa. Este fué amenamente explicado por una señorita afecta a dicho servicio geográfico.

También, y gestionada la visita por el ilustre pedagogo don Félix Martí Alpera, tan querido en Cartagena y que fué instructor de los Exploradores el año 1913 que se fundaron en nuestra ciudad, estuvieron los expedicionarios en la Escuela de Mar, cuya visita resultó muy interesante.

Por la tarde y en el teatro del bosque de Monjuch, se representó «La Visión de San Jorge» original del señor Dimas y formando la compañía exploradores de todas las tropas acampadas, actuando por la cartagenera, Siles y Zaplana. Fué un éxito clamoroso que presenciaron más de 20.000 personas. Al final se leyeron poesías y hubo bellos discursos ensalzando la obra cultural y de fraternidad social que realiza la institución mundial de los Exploradores.

Por la noche el Comité de la Exposición ofreció un banquete a las personalidades del escultismo español siendo invitados los Consejeros y Jefe de Tropa del Comité de Cartagena.—Sección Informativa.

Información de Marina

Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento los Capitanes de Corbeta don Javier de Mendizábal y don Bernardo Navarro y el Comandante de Navío don Antonio González de Guzmán.

—Se ha despedido de dicha autoridad el Teniente Coronel de Infantería de Marina don Rafael Barrionuevo.

—Se nombra profesor de los Alférces de Fragata alumnos embarcados en el crucero «Méndez Núñez» al Teniente de Navío don José Ayala Barahona, en relevo del Oficial del mismo empleo don Guillermo Rodríguez Gómez.

—Se nombra instructor de analfabetos en la escuela establecida en el acorazado «Alfonso XIII» al Auxiliar tercero de Oficinas de Marina don Manuel Sanz Gálvez, en relevo del de igual clase don José Roig López.

—También se nombra instructor de analfabetos en el crucero «Méndez Núñez», en relevo del primer Practicante don Manuel Martínez Moron, al Auxiliar tercero de Oficinas de Marina don Alfredo Lezaga Jiménez.

—Se confirma en el cargo de ayudante profesor en el crucero «Carlos V», al segundo Torpedista-electricista don Fernando Pérez Vizoso.

—Se dispone que Capitán de Fra-

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Varias noticias

Madrid.—Ha sido nombrado Delegado del Estado en la Compañía Transmediterránea el capitán de fragata don Guillermo Díaz.

—El fiscal de Madrid ha calificado de asesinato el frustrado crimen ocurrido recientemente en la Gran Vía, del que fué víctima la señora del médico Meneses, pidiendo para el procesado 19 años de reclusión y una indemnización.

—El marqués de Estella y el general Ardañaz regresarán el domingo a Madrid.

San Sebastián.—En el Monte Ulía se han reunido los ingenieros de Minas, asistiendo el ministro de Fomento.

Este anunció que en breve dictará una disposición relativa a la explotación de las minas y cotos denunciados.

Los que no se pongan en explotación en el plazo señalado serán expropiados.

—Romano es, hablando del decreto que nombra asambleístas a los ex-presidentes, ha dicho que por llevar la firma del Rey no puede ser contestado con un comentario o un simple suelto periodístico.

El le otorga la importancia que realmente tiene.

Después de aludir a su entrevista con Sánchez Toca en Vergara añadió:

«No prejuizo nada. Siempre he creído que la política es intervención y no abstención.

Las abstenciones heroicas pueden mantenerse eficazmente

gata don Francisco Moreno Fernández, que osea a embarcar en la División de Cruceros para la preparación de las próximas maniobras, percibe los mismos haberes eventuales que el Jefe de Estado Mayor de la citada División.

—Se ha dispuesto se adquirieran por gestión directa dos agujas giroscópicas «A-schutz», con destino a los submarinos «C 5» y «C 6», cuyo servicio se exceptúa de las formalidades de subasta y concurso.

—Se declara apto sólo para servicios de tierra al primer Maquinista don José López Travieso; el cual continuará en su destino de Ayudante profesor de la Academia del Cuerpo.

Información de Ejército

Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de Estado Mayor don Fernando Boylle de Beida.

—De la Comandancia de Artillería del RÍ, pasa destinado al Regimiento a ple número «3», de guarnición en Murcia, nuestro paisano el Teniente don José Simón Navarro.

cuando detrás hay una fuerza definitiva.

Esto, que es un juicio personal, no indica nada respecto a mi resolución ulterior.

Sé de modo positivo que los regionalistas o algún otro grupo político muy calificado están dispuestos a actuar»

Terminó el Conde diciendo que no hablará con el Marqués de Este la hasta el día de la boda de la hija de Pérez Caballero, en la cual serán ambos testigos.

Madrid.—Se asegura que los ex-presidentes del Consejo han desistido de la reunión proyectada para tratar de su actitud en la discusión constitucional después del cambio de impresiones tenido en las capitales norteñas. Parece ser que cada uno se dirigirá separadamente al Rey haciendo-le saber su decisión.

Sin embargo algunos de ellos que rehusarán el cargo como ex-presidente irán a la Asamblea en representación de las Academias.

Es seguro que Romanones aceptará la designación por la Academia de Bellas Artes, Sánchez Toca la de la Historia, Ossorio y Gallardo la de Jurisprudencia y Cambó la del Colegio de Abogados de Barcelona.

Vigo.—En Beñabre riñeron dos vecinas a consecuencia de una discusión sobre los juegos de sus hijas. Una de ellas resultó con una puñalada en el pecho gravísima. La agresora huyó.

Cleveland.—Ante cien mil personas Cierva exhibió el autogiro de su invención, elevándose verticalmente y descendiendo después con el motor parado.

LA CRUZ ROJA

A la inauguración oficial de la Casa de Socorro y Ambulancia de la Cruz Roja, establecida en la diputación de Canteras que tendrá lugar el próximo domingo a las cuatro de la tarde, asistirán nuestro Alcalde con una comisión de Concejales y representaciones de la Cruz Roja de esta ciudad, La Ualón y barrios extramuros.

También se celebrarán otros festejos.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «Mamá, déjame amar» por Madge Bellamy y Barry Norton. Mañana «El tallado negro» y «Por qué se hunde el marino».

Gran Exposición

de Gramófonos Casati. Gran colección de aparatos La Voz de su Amo; Odeón, Decca y Fonopha.